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令和６年 ９月４日 第１例会  鹿沼商工会議所３F 

 

会長挨拶 

会長に就任して、２か月が過ぎました。歴代会長が経験してきたように、就任前研修や行事等を

含めると半年近く経ったように思われます。 

普段の生活の中でまじめな話しを議論する機会が少なくなってきている現代社会、ロータリーで

はちょっと真面目に話す機会があり、この場を与えていただいたことにも感謝をしなければなり

ません。 

さて、今年度は「感謝と奉仕の心をもって」ロータリーを学ぶということを当クラブのテーマと

させていただいています。 

以前読んだ書物の中で、経営の神様と言われた松下電気器具製作所（現在のパナソニック）の創

業者松下幸之助さんの言葉をいくつか紹介いたします。 

まず、「感謝の心が高まれば高まるほど、それに正比例して幸福感が高まっていく。」 

感謝の心を持つことが人生の幸せにつながると考え、自分の周りにあるすべてのものや人々に感

謝する姿勢を忘れなかったという事です。 

お客様はもちろん、社員や取引先、そして社会にも利益を還元することを目指しました。 

 これはまさに、ロータリーの「奉仕の心」だと思います。 

自分の周りにいる人や物や出来事に対しても、「ありがたい」と思う気持ちを持つことで、肉体的にもあるいは環境も自分は恵まれて

いると感じたり、幸せな気持ちになったりできます。こうして幸福感を高めることができることを、彼は経験的に知っていたのだと

思います。自分は不幸だと思うことは、負のスパイラルに陥ることになります。 

 次に、「素直な心で見るということが極めて大事だ。そうすれば、事をやっていいか悪いかの判断というものは、おのずとついてく

る。」と言われました。 

 年齢を重ねていくと、忘れがちなことですね。 

素直な心とは、負の執着心を持たず、先入観や偏見や思い込みなどに囚われずに、物事を感謝の心でありのままに受け止める気持ち

ですね。素直な心で物事を見ることで、本質や真実や道理が見えてきて、心のもやもやが晴れることにもなると思いますし、その事

をやっていいかどうかの判断基準にもなります。 

逆に、素直でない心で物事を見ると、自分の都合や欲望や感情に左右されてしまいます。これでは事をやっていいかどうかの判断が

曇ってしまいますし、先に進みません。   

これは、綱引きをしながら前に進んでいるようなものだと思います。 

松下幸之助さんは自分が間違っていたと分かれば、相手が誰であれ素直に謝ったといいます。 

そして、「人の長所が多く目につく人は幸せである。」 

人の長所を見るように努めていると、自分もその長所に触発されたり、あるいは刺激されたりすることがあります。それは自分自身

の成長や向上にもつながりますし、謙虚さを持ち、人の長所に目を向けることで、互いに尊敬や信頼を築き、人間関係のストレスや

トラブルを減らすことができます。 

逆に人の短所ばかり見ていると（所謂、あら捜しですね）、自分もその短所に引きずられたり影響されたりしますし、人との関係も悪

化し、成長できませんね。 

松下幸之助さんは、社員や取引先に対して、常に褒めることを心がけていたそうです。人の長所を見ることで自分も周りも幸せにす

ることができるからです。 

いつも感謝の心を忘れずに、素直な心で物事を見て、正しい判断ができるようにしていきたいものですね。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2024年 9月 4日 卓話   江田純也会員 

私は 2017年 10月に入会致しましたがロータリーの友はほとんど読んでいません。 

どこにピントを合わせるか悩みましたが、私はロータリーの友の歴史について調べてみました 

時は 1952年（昭和 27年）4月 25日、大阪市で開かれた地区大会で、もともと日本のロータリークラブは 

1地区でしたが、次年度（1952-53年度）より二つ地区に分割することが決定致しました。 

一人でガバナーの任務を果たすのは不可能と判断したようです。 

2地区になってからも連絡を緊密にするための共通の機関誌の創刊が企画されました。 

第１回の準備会は当時大阪クラブの星野氏がガバナーだったこともあり、各クラブ代表者が 

大阪に集まり開かれました。 

そこでの議題はどこを境界とするのか、ボーダーラインはどこなのか、クラブの意向を取り入れながら 

各クラブが納得の上、協会の東は石川・岐阜・愛知・三重、西は福井・滋賀・奈良・和歌山と分かれ 

東は 40クラブ、西は 28クラブだったそうです。 

第２回目の準備会は、岐阜クラブの遠藤氏のお世話で、1952年 8月 16日、岐阜長良川畔にある 

大竹旅館で開かれました。1回目より議論も熱かったようです。 

そこでの決定 

1 編集委員は合議制とする （組織内で複数のメンバーが意見を出し合い、集団で意思決定を行う方法） 

2 東京にて発行する 

3 定価 50円とするが、広告をとって 100円の内容のある雑誌とする。 

4 名称は『ロータリーの友』とする。 

5 横書きとする。（横書き、縦書きで意見が分かれ、各クラブの意向をうかがうため一般投票を 

  行っ たところ、2 対 1 の割合で横書きが採用されることになった） 

6 創刊は 1953年（昭和 28年）1月号とする。 

こうして、1953年（昭和 28年）1月に創刊されました。横組みでスタートし発行部数は 3,300部 

1972年（昭和 47年）には、それまでの横組形式から縦組みと横組みに、現在の形式に。 

1986年（昭和 61年）3月号より画期的に！！ 

モノクロから２色刷りになり、カラーページが増えて行きます。 

1991年（平成 3年）7月号より、光の反射を抑えるマット調の用紙に変更 

2002年 7月号は創刊 50年を迎えるに当たり、コンピューター編集切り替え、ロータリーの友事務所内で 

原稿整理から組版まで全て出来るようになる。更に読みやすさに配慮して太文字を使用したり、 

Ｂ5をＡ4変形型に変更し、色々変わりました。 

そしてついに、2003年 7月号より全てのページをカラー印刷にして、写真も増やし、 

更にウェブサイトも開設しました。 

2014年 1月号で電子版の発行をスタート。 

2016年 7月号で A4変径型判を A4判に変更。ウェブサイトもリューアル。 

翌年私は入会致しました。 

2020年には『The Rotarian』から『ROTARY』に変更。 

2023年 1月 創刊 70年を迎える。 

冒頭で、あまり読んでいないと言いましたが、パラパラを見てスポーツ、特に野球とかあると 

見てしまいます。 

神奈川・伊勢原ロータリークラブ主催の少年野球交流大会 



福岡県・行橋みやこロータリークラブの野球教室（内川選手）など 

野球だけではなく、サッカーやバレー、マラソン、最近ですと、ブレイキンやスケートボード競技など。 

ロータリーに入会して近隣クラブには先輩や後輩、他県内県外のお客様で 

ロータリアンだったりすると、今まで以上の共通の話で盛り上がったりします。 

その方々やもちろん鹿沼東ロータリークラブの皆様との関係が本当の意味での『ロータリーの友』では  

ないかと思います。 

 

    

 

＊皆さまのスマイルは奉仕事業に使われております 

各種表彰・お祝い 

☆本人誕生   

  仲田知史会員   ９月１３日 

☆配偶者誕生 

  鈴木和也会員 晴江様  ９月 １日 

  出口 敞会員 淳子様  ９月２８日 

  吉村 繁会員 アヤ子様 ９月 ８日 

  篠原 浩会員 真奈美様 ９月１８日 

  市川 智会員 美由紀様 ９月 ９日                           ☆在籍年数表彰 

  大越昌宏会員 則子様  ９月１８日                         美野輪弘之会員 ３８年 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月度 月間スマイル大賞 

 鈴木和也会員 

 ＜作品＞ 

   ８月１３日から北海道で遊んで来ました。１６日に飛行機が飛ばなくて帰れなくなり、１８日に電車で９時間かけて帰ってき

ました。皆様もご注意ください。 

 ＜受賞理由＞ 

   台風🌀の、災い転じて福となす。１ラウンド増やすことができて、良かったですね⛳ 投稿に感謝します。 

 

スマイル 亀山弘晃委員長 

 ８月４日 納涼家族会 

 ・大門信吾会長 

   会長に就任して２ヶ月が経ちました。来月の斗六公式訪問まで一カ月となりました。 

   皆さん宜しくお願いいたします。 

・篠原 浩幹事 

  配偶者誕生祝いありがとうございました。 

・鈴木 勤会員 

  江田常任委員長、本日の卓話お疲れ様でした。ロータリーの友への熱い情熱を感じ取ることが出来ました。 

 ・若林敬志会員 

   国際奉仕委員会です。斗六歓迎会よろしくお願いします。公式に案内はしておりませんが、３次会も出来ればと考えておりま

す。皆様 夢と期待とお財布をふくらませてご参加下さい。 



 ・吉村 繁会員 

   元我が妻の誕生祝ありがとうございます。 

 ・仲田知史会員 

   ８月の結婚記念品及び９月誕生日祝い有難う御座います。９月議会の傍聴お待ちしてます！ 

  ・美野輪弘之会員 

    一大事です！パソコンが壊れ、今までのデータが消えてしまいました。これからの会報どうしましょうか？ 

    在籍３８年表彰ありがとうございました。 

  ・鈴木和也会員 

    配偶者誕生、スマイル大賞ありがとうございました。今後も皆様に楽しんでもらえるように投稿させて頂きます。 

  ・市川 智会員 

    配偶者誕生ありがとうございます。江田会員、卓話お疲れ様でした。 

  ・尾花一浩会員 

    山口さん、９月司会よろしくお願いします。 

  ・前田裕之会員 

    江田さん卓話お疲れ様です。今日はロータリーの友の話でしたっけ？たくさんの情報ありがとう。 

    会長のお話を聞いて若林会員をほめようと思いました。 

  ・原田 篤会員 

    プログラム委員会から来週の例会のご案内です。 

    ９月１１日（水）の第二例会は、TT証券支店長の齊藤会員の業界卓話です。今なぜ株価が乱高下するのか？ 

    ８月５日大暴落当日のドキュメンタリーなど必見の内容です。 

  ・石川 仁会員  早退 

 

・出席報告 篠原尉浩委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員数 ４１名 

出席計算会員数 ４０名 

メークアップ ３名 見目、片浦、設楽 

欠席者 ６名 赤羽、大越、熊倉、刀川、舘野 

湯澤 

出席率 ８５％ 

例会参加率 ７５．６１％ 



 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


